

25
DE FEBRERO

OCTAVO SÁBADO



Objetivo

Enseñar principios de administración de recursos con un enfoque espiritual

Resultado

Una iglesia que se planifica y organiza económicamente

Proyecto misionero de las clases

«Sembrando en esperanza»

Énfasis del *Nuevo Horizonte*

Mejoramiento

Celebramos

Día de Bautismo Multiministeriales en Uniones

Lecciones de GESTIÓN FINANCIERA

Tema: Planificación, ahorro y administración responsable

Al director

Este programa es una especie de panel, pero dramatizado. Es una reunión administrativa de una empresa, que se desarrolla en una sala de juntas. Procure que los participantes se comporten como si estuvieran en una reunión de planificación, con la interacción natural que eso implica.

Sugerencias

- ✓ Ambiente la plataforma con una mesa dispuesta para una junta empresarial. Si tiene sillas de oficina, puede utilizarlas colocándolas de manera que ningún participante esté de espaldas al público. Si hay un espacio adecuado, puede colocar el nombre de la empresa: **Desarrollo Cristiano Integral, Sociedad Divino-Humana.**
- ✓ Que los participantes tengan vestuario y utensilios empresariales (portafolios, carpetas, etc.).
- ✓ Los personajes pueden usar la pantalla con una diapositiva en la que presenten sus partes. Puede ser muy útil como material didáctico y para reforzar la idea de junta de planificación.
- ✓ Los nombres de los participantes están puestos con apellidos para facilitar su selección. En la medida de sus posibilidades, integre a damas y caballeros por igual.



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>

<https://web.facebook.com/missionquarterlies/>

Apertura

Introducción

(*Entran los participantes con sus portafolios y carpetas, se saludan e interactúan espontáneamente. Al final, entra el director del programa, que hará el papel del jefe de oficina. Con su llegada terminan las interacciones gradualmente.*)

Director: Buenos días. Iré al grano, porque quiero que avancemos pronto, antes de continuar nuestra faena regular en nuestra empresa Desarrollo Cristiano Integral, Sociedad Divino-Humana.

En nuestra reunión anterior hablábamos de los desafíos a futuro de los hermanos de la iglesia _____ (*nombre de su iglesia*), a quienes servimos cada día. Además de su vida espiritual, estamos interesados en su estabilidad y crecimiento financiero, y queremos que salgan de las deudas y eviten los gastos innecesarios. Como nuestros colaboradores del área de finanzas, ustedes están aquí hoy para mostrarnos lecciones prácticas que nuestros hermanos pueden encontrar en la Palabra de Dios, en lo referente a gestión de recursos y ahorro. Estoy ansioso por escuchar sus informes. ¿Qué tal si empezamos contigo, Gómez?

Parte central

Himno

Lic. Gómez: Buenos días para todos. Uno de los más curiosos ejemplos de administración de recursos en la Biblia lo encontramos en la historia de Noé. Dios le ordenó al patriarca: «Toma contigo de todo alimento que se come y almacénalo, para que te sirva de sustento a ti y a ellos» (Génesis 6: 21). Noé hizo más que construir el arca. Durante un período de un año se manejó como gerente de los recursos alimenticios dentro del arca. Tomando en cuenta que el diluvio arrasó con las plantas, de su administración también dependía la recuperación de la agricultura después del diluvio.

Esta historia nos enseña que los cristianos organizados son una bendición para el mundo en todos los sentidos. Sabiendo que antes de la segunda venida de Cristo la gente se comportará «como en los días de Noé» (Mateo 24: 37), sería bueno que cada creyente sea un administrador sabio como fue el patriarca. Señor director, permítame invitar a esta mesa de trabajo a cantar conmigo un himno que nos da confianza y seguridad para el futuro. Es el himno 436: *Él vive hoy*.

Director: Lo autorizo. Inmediatamente después del himno escucharemos el informe del Lic. Peña.

Lectura bíblica y oración

Lic. Peña: Además del acertado ejemplo del (de la) Lic. Gómez, la Biblia nos muestra el caso de José, el hijo de Jacob. No solamente fue un instrumento en manos de Dios para interpretar los sueños de Faraón, sino que también fue un administrador exitoso en casa de Potifar, en la cárcel y como gobernador de Egipto.

Tomemos como lectura bíblica su ejemplo de gestión de recursos, en Génesis 41: 33-36 (*lee*). ¡Qué buen ejemplo para los jóvenes de nuestra iglesia, no solo en cuanto a su moralidad y devoción a Dios, sino también en la administración de los bienes materiales! Creo que debemos poner su caso como modelo de gestión en tiempos de abundancia.

Señor director, permítame invitar a los colaboradores a tener una oración a nuestro Dios.

Director: Adelante con la oración. Luego sigue el/la Lic. Ortiz con su informe.

Música especial

Lic. Ortiz: Los ejemplos bíblicos de administración de recursos van más allá de los personajes bíblicos. El sabio Salomón presentó uno en su disertación sobre la pereza, en el capítulo seis de Proverbios. «*Mira la hormiga, perezoso,*

observa sus caminos y sé sabio: Ella, sin tener capitán, gobernador ni señor, prepara en el verano su comida, recoge en el tiempo de la siega su sustento» (Proverbios 6: 6-8).

Las lecciones de administración de las hormigas son ejemplares. Estos pequeños animales son un ejército de obreros que hace provisión para los tiempos de escasez. Yo opino que debemos imitar el modelo de las hormigas en la planificación de proyectos de cada miembro de la iglesia.

Mientras ustedes lo consideran, permita usted, señor director que escuchemos una ofrenda musical a nuestro Dios.

Director: Adelante.

Panorama global

(Esta parte puede ser presentada por el director del programa o el director de Obra Misionera, se dirige a los maestros y sus clases).

Proyecto misionero: «Sembrando en esperanza».

Elige siete amigos que no sean miembros de la iglesia. Comparte por mensaje de texto o correo electrónico un pasaje de la Biblia enfocado en la segunda venida de Cristo cada día de la semana. Anota la reacción de cada uno de ellos y compártela en el culto de testimonios, en la reunión del grupo pequeño o con tu clase de Escuela sabática.

Relato misionero

(Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias).

Director: Lic. Santana, ¿qué tiene para informarnos?

Lic. Santana: La historia de 2 Reyes 4 es muy conmovedora, pero también enseña lecciones de administración con visión de futuro. Se le exigía a una viuda pagar una deuda contraída por su esposo cuanto antes, o de lo contrario entregar a sus hijos como esclavos.

El profeta Eliseo, cuando fue consultado por la viuda, sugirió a la mujer echar el aceite que tenía en todas las vasijas que pudiera recolectar. Pero es importante mirar lo que le dice al final de la historia: «Ella fue a contárselo al hombre de Dios, el cual dijo: "Ve, vende el aceite y paga a tus acreedores; tú y tus hijos vivid de lo que quede"» (2 Reyes 4: 7). Es una iniciativa importante en la planificación del futuro administrar saldando primero las deudas, y luego ahorrando y consumiendo el dinero con sabiduría, como nos enseña esta historia. Señor director, permítame en este momento anunciar el relato misionero.

Director: Tiene autorización. Luego el ingeniero Reyes dará su informe.

Nuevo Horizonte

Ing. Reyes: Una maravillosa historia de gestión de recursos es la de la multiplicación de los panes y los peces. Luego de que todos comieran, Jesús dijo a sus discípulos: «Recoged los pedazos que sobraron, para que no se pierda nada. Recogieron, pues, y llenaron doce cestas de pedazos que de los cinco panes de cebada sobraron a los que habían comido» (Juan 6: 12-13). Veo una gran lección aquí, porque a pesar del poder que Jesús mostró de multiplicar los recursos existentes, el milagro no constituyó una invitación al despilfarro o a la irresponsabilidad. Jesús es un modelo de sabia administración, incluso cuando las bendiciones son ilimitadas. En este momento pido autorización para dar espacio al *Nuevo Horizonte* de esta semana.

Director: Lo autorizo.

División en clases

Informe secretarial: «No puede ser perfecto o completo ningún proyecto de negocios o plan de vida que abarque únicamente los breves años de la vida actual y no haga provisión para el futuro eterno. [...] Nadie puede acumular tesoro en el Cielo sin descubrir que de esa manera se enriquece y ennoblece su vida en la Tierra» (*La educación*, pp. 144-145).

Tiempo de la lección

Director: Creo que hemos tenido una reunión productiva. Estos principios puestos en práctica salvarán las finanzas de muchas familias en la iglesia. Más aún, serán una fuente de prosperidad y de éxito para los hermanos de nuestra iglesia. Finalicemos esta reunión y demos paso al repaso de la lección titulada: «Cómo planificar para tener éxito».

Clausura del programa

El Club de Lectura puede ser dirigido por el director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de Publicaciones de la iglesia.

Club de Lectura

Cada semana que pasa nos proporciona un poquito más de conocimiento en este gran tema de la mayordomía. Recordemos que estamos complementando el estudio diario con la lectura del libro *Para que haya alimento en mi casa*, de Joel Fernández. Esta semana continuaremos con nuestra lectura en grupo. Vamos a leer y compartir lo que más nos llame la atención de los **capítulos 9 y 10**.

Conclusión

Elena G. de White escribió: «Es un pecado ser descuidado, no tener propósito y ser indiferente, en cualquier obra en que nos ocupemos, pero especialmente en la obra de Dios. Toda empresa relacionada con su causa debe llevarse adelante con orden, previsión y oración fervorosa» (*El evangelismo*, p. 74).

La buena gestión de los recursos económicos es un testimonio al mundo. El carácter de los hijos de Dios es probado en lo poco y en lo mucho. El Señor recompensa el orden y la planificación financiera, sin importar si tenemos abundancia o escasez. Jesús afirmó: «El que es fiel en lo muy poco, también en lo más es fiel; y el que en lo muy poco es injusto, también en lo más es injusto» (Lucas 16: 10).

Pongamos en práctica las lecciones de administración financiera aprendidas en esta mañana. Y por encima de todo, pongamos a Dios en primer lugar en nuestras finanzas.

Himno final: 216: *Buscad primero*.

Oración final.